

La columna de...

DANILO MIMICA MANSILLA, SEREMI DE DESARROLLO SOCIAL Y FAMILIA

“1000 avances” que sostienen la disminución de la pobreza

En el marco del término de la administración del Gobierno del Presidente Gabriel Boric Font, en todas las carteras y servicios públicos estamos realizando un balance de la gestión 2022-2025, con el objetivo de socializar los avances y logros durante estos cuatro años. Esta información ha sido recopilada y ordenada para la ciudadanía en el sitio www.gob.cl/1000avances, donde podrán encontrar estructurados en torno a tres ejes: medidas de estabilización del país, avances concretos y transformaciones impulsadas.

El aumento histórico del sueldo mínimo, pasando de \$350.000 a \$539.000, la Reforma de Pensiones, junto a la PGU, que ya están subiendo las jubilaciones a las y los chilenos, la gratuidad en toda la Red de Salud Pública, gracias al Copago Cero, la Ley 40 horas que ya está reduciendo la jornada laboral, la creación de 62 Centros de Cuidados en todas las regiones del país, las 247.003 viviendas ya terminadas o entregadas, son logros que, directa o indirectamente, han tocado el bolsillo de las familias chilenas, permitiéndoles mejorar su calidad de vida.

Estos “1000 avances”, no son un ejercicio autoreferente o autocomplaciente, ni mucho menos obedece a una ofensiva comunicacional. Más bien, es un acto de reconocimiento nacional, en que compartimos y ponemos en común éxitos y avances que pertenecen a todos los chilenos y chilenas, demostrando además lo equivocado que estaban aquellas críticas injustas que decían que Chile “se caía a pedazos”. Muy por el contrario, “1000 avances” es una demostración que estos 4 años de Gobierno rindieron frutos y beneficios que llegaron directamente a la “Mesa de los Chilenos”.

Sin embargo, como Secretario Regional de Desarrollo Social y Familia, hay un avance en particular que me llena de alegría y da sentido al trabajo de nuestro Ministerio. Me refiero a las 600 mil familias chilenas que lograron superar la pobreza, según la encuesta Casen 2024, recordándonos que Chile es hoy menos pobre que hace cuatro años. Esto refleja una gestión seria, políticas públicas responsables y una agenda que puso al centro la seguridad económica, social y pública, demostrando que el crecimiento sólo tiene sentido cuando se traduce en bienestar real para las personas.

Otro aspecto destacable de la Casen 2024, es la nueva metodología para medir la pobreza. Podríamos haber mantenido la misma metodología y los resultados hubiesen sido incluso mejores, sin embargo, el Presidente Gabriel Boric aceptó la sugerencia de la Comisión Asesora para la Medición de Pobreza -convocada por este Gobierno en 2023- a fin de actualizar la metodología y hacerla más exigente, con el objetivo de reflejar de mejor manera el Chile actual, en coherencia con los cambios sociales y económicos que ha experimentado el país en la última década.

En este sentido, como Gobierno, dejaremos un valioso legado a nivel de instrumentos de medición socioeconómica, ya que la encuesta Casen estará a la altura de las encuestas más sofisticadas de la OCDE, lo que permitirá a nuestro país hacer un “zoom” mucho más preciso a las necesidades que viven las familias, permitiendo a los gobiernos diseñar las herramientas apropiadas para enfrentarlas.

La gran noticia para nuestra región es que Magallanes tiene los índices más bajos de pobreza a nivel nacional, tanto por ingresos (9.9%) como multidimensional (6.1%), y pobreza severa (1.5%), datos que sin duda nos deben provocar satisfacción. No obstante, debemos permanecer alertas y no caer en el conformismo, ya que aún existen chilenos y chilenas cuyos ingresos no les alcanza para vivir dignamente y ellos debieran ser la prioridad del gobierno que asumirá el próximo 11 de marzo de este año.